



Schiessverein Wallisellen

www.svwallisellen.ch

Verein des:
Schweizer Schiesssportverbandes
des Zürcher Schiesssportverbandes
des Bezirksschützenverbandes Bülach

Wallisellen, 16. Februar 2026

Jahresbericht des Präsidenten 2025

Liebe Vereinsmitglieder

Liebe Freunde des Schiesssports

Wieder können wir auf ein sehr schönes und vor allem auf ein unfallfreies Vereinsjahr zurückblicken. Dafür gebührt allen Vereinsfunktionären, die sich ehrenamtlich für unseren Verein und für das Schiesswesen im Allgemeinen zur Verfügung stellten, ein herzliches Dankeschön.

Todesfälle

Leider mussten wir in diesem Vereinsjahr 3 Todesfälle zur Kenntnis nehmen. Das sind folgende Mitglieder:

Unser Ehrenmitglied: Jürg Schweikart

Unsere Passivmitglieder: Jean-Louis Knellwolf und Mario Attinger

Wir werden die Verstorbenen in Ehrender und guter Erinnerung behalten.

Bundesübungen

Die 3 Bundesübungen konnten in diesem Vereinsjahr wiederum ohne Wartezeiten der OP-Schützen mit Erfolg durchgeführt werden. In diesem Jahr schossen 183 Schützen das Bundesprogramm in unserem Verein (letztes Jahr 198 Schützen). 9 Schützen mussten die Bundesübung 1-mal Wiederholen, 1 Schütze wurde als verblieben gemeldet. Herzlichen Dank an alle Mitglieder die mitgeholfen haben an diesen 3 Übungen.

Feldschiessen

Auch dieser Anlass konnte ohne Probleme durchgeführt werden. In diesem Jahr schossen 121 Schützen das Programm in unserem Verein (letztes Jahr 81 Schützen). Dieses Jahr konnten wir die Teilnahme um 40 Schützen steigern. Herzlichen Dank an alle die an diesem Anlass mitgeholfen haben. Die Schützenstube wurde durch den SV-Wallisellen betrieben. Herzlichen Dank an unser Schützenstuben Team.

SM-WK 2025

Auch in diesem Jahr haben wir auf unserer Schiessanlage 2 SM-WK für den ESK 15 durchgeführt. Eine Herausforderung ist immer wieder, 25 Personen über den Mittag in 1h zu versorgen. Herzlichen Dank an meine Frau Theres Dolder und Martin Schoch für den reibungslosen Ablauf der 2 SM-WK.

Bezirks GM-Final BSVB

Der Schiessbetrieb wie auch der Festbetrieb wurden in gewohnter Manier durch den SV-Wallisellen für den BSVB organisiert und durchgeführt. Ich glaube sagen zu können, dass wir wiederum eine gute Arbeit abgeliefert haben. Herzlichen Dank an alle Mitglieder die zum Gelingen von diesem Anlass beigetragen haben.

Winterschiessen in Wallisellen

Am Winterschiessen nahmen in diesem Jahr 280 Schützen teil (letztes Jahr 295). Auch dieser Anlass wurde durch den SV-Wallisellen wieder hervorragend organisiert und durchgeführt. Herzlichen Dank an alle Mitglieder die geholfen haben bei diesem Anlass.

Zürcher-Kantonalschützenfest (KSF-Zürich)

Der Höhepunkt in diesem Vereinsjahr war das Kantonalschützenfest in Trüllikon im Zürcher Weinland an dem 13 Mitglieder teilnahmen. Am Morgen wurde das Programm geschossen und am Nachmittag wurde das Rahmenprogramm abgehalten. Wir waren zu Besuch bei Smilestones in Neuhausen, anschliessend folgte eine Schiffsfahrt vom Rheinfall nach Rheinau mit Apéro auf dem Schiff und anschliessendem Nachtessen im Restaurant Buck. Herzlich bedanken möchte ich mich bei Martin Schoch für die Organisation des Anlasses und unserem Chauffeur Andreas Menzi für den angenehmen und sicheren Transport. Das Zürcher Kantonalschützenfest wird mit Sicherheit bei allen Teilnehmern in schöner Erinnerung bleiben.

Vereinsmeisterschaft

Die Vereinsmeisterschaft wurde das erste Mal nach dem neuen Reglement in nur einer Kategorie durchgeführt und hat hervorragend funktioniert. Herzlichen Dank Martin für die sehr gute Organisation.

Gruppenschiessen

Diese Anlässe wurden durch unser Ehrenmitglied Hans Lüssi wie immer grossartig organisiert. Es ist nicht einfach immer genügend Schützen zu finden, um an den auswärtigen Anlässen teilzunehmen. Auch Dir Hans einen herzlichen Dank für die Arbeit zu Gunsten des SV-Wallisellen.

GM + OMM

Die Gruppenmeisterschaft wurde durch unser Vorstandsmitglied Markus Kleeb organisiert. Auch das ist nicht einfach genügend Schützen zu motivieren, um das Programm auf unserem Heimstand zu schiessen. Die Ostschweizer Mannschaftsmeisterschaft (OMM) konnte auch in diesem Jahr mangels Teilnehmer nicht geschossen werden. Schade! Herzlichen Dank Markus für Deine grosse Arbeit.

Luftgewehrschiessen

Auch diese Anlässe wurden durch unser Mitglied Robert Lips wieder in gewohnter Manier durchgeführt. Besonders gefreut hat mich das Chlaus-Schiessen mit anschliessendem Höck in unserer Schützenstube. Dabei konnten wir den gewonnenen Sektionspreis am KSFZ (2 kg Käse, 2 kg Speck und 6 Flaschen Wein aus dem Zürcher Weinland) verkosten. Herzlichen Dank Röbi, Mary und Theres für den gelungenen «Chlaushöck».

Nachwuchs

Was mich persönlich am meisten freut, dass dieses Jahr 9 Jungschützen und 3 Junioren das Interesse am Schiesssport gefunden haben. Auch dieses Jahr hat der Verein das Cat-Week und das Training für das Knabenschiessen mit reger Beteiligung auf unserer Schiessanlage durchgeführt. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an unseren Jungschützenleiter Sandro König für das grosse Engagement für den Nachwuchs.

Veteranen

Ich möchte alle Veteranen in unserem Verein aufmuntern am Veteranenstamm - jeden 1. Dienstag im Monat - im Restaurant 'Aubrugg' teilzunehmen. Für unseren Veteranen-Obmann Hans Lüssi ist

es teilweise sicher frustrierend, alleine sich dort aufzuhalten und vergeblich auf weitere Kameraden zu warten. Herzlichen Dank Hans für die Organisation des Veteranenstamms.

Finanzen

Unsere Vereinskasse befindet sich in einem beruhigenden Zustand für einen Vereinspräsidenten. Statt einer budgetierten ‘schwarzen Null’, wurde die Jahresrechnung mit einem Gewinn von Fr. 5'624.45. abgeschlossen. Herzlichen Dank an unseren Kassier Andreas Hausherr.

SVW-Homepage und Schiessplatzkommission (SPK)

Unsere Homepage wurde auch in diesem Jahr durch unser Ehrenmitglied Willi Rathgeb hervorragend betreut und immer auf dem neusten Stand gehalten. Ich hoffe sehr, dass Du uns auch als Schiessplatzverwalter mit Deinem Wissen die nächsten Jahre erhalten bleibst. Herzlichen Dank Willi für Deine Arbeit für den SV-Wallisellen.

An dieser Stelle möchte ich mich beim Stadtrat von Wallisellen herzlich bedanken. Hat doch die Behörde von Wallisellen immer ein offenes Ohr für unsere Vereinsanliegen.

Neues aus dem Vorstand

Meinem Vorstand möchte ich auch in diesem Jahr ein ganz besonderes «Chränzli»winden. Als Präsident bin in der glücklichen Lage mit meinem Vorstand eine Truppe zu haben, die alle am gleichen Strick ziehen und erst noch alle auf die gleiche Seite. Das ist für mich nicht selbstverständlich. Ich möchte mich an dieser Stelle bei meinen Vorstandsmitglieder herzlich bedanken für die Arbeit zum Wohle des SV-Wallisellen.

Tätigkeiten des Vorstandes

GV / A-Mitgliederversammlung	1
Vorstandssitzungen	9
Bilaterale Sitzungen	10
Sitzungen mit übergeordneten Verbänden und Kommissionen	5

Mitgliederbestand- / Bewegungen

Mitgliederbestand am 01. Januar 2025	105
Todesfälle	- 3
Austritte	- 9
Eintritte	+ 15
Mitgliederbestand am 31. Dezember 2025	<u>108</u>

Schlusswort

Der Vorstand und unsere Mitglieder müssen alles daransetzen, um wieder mehr **aktive Mitglieder** für unseren Sport zu begeistern. Nur so kann der SV-Wallisellen wieder eine starke Sektion im SSV werden.

Ich wünsche allen Mitgliedern für das kommende Jahr alles Gute vor allem gute Gesundheit und ein herzliches «Guet Schuss».

Schiessverein Wallisellen

Der Präsident:

Georg Dolder